

SPORTS

sport.union@sonapresse.com

National-Foot nouveau : joueurs, clubs, Linafp, à quoi s'attendre ?

James Angelo LOUNDOU
Libreville/Gabon

ISSU de la Task force National-Foot 1 et 2, le changement du statut juridique des clubs de première et de deuxième divisions du Gabon est accompagné de mesures nécessaires à cette réforme initiée par les instances du football gabonais. Il y aura donc des challenges à relever et des objectifs à atteindre pour toutes les composantes de la nouvelle version des deux championnats professionnels. Bon nombre d'actions sont ainsi programmées en faveur des joueurs, acteurs centraux du football mais aussi victimes collatérales des aléas de la première phase (2012-2020) du professionnalisme au Gabon. La nouvelle donne qui débutera lors de l'exercice 2022-2023 vise donc avant tout à rendre le joueur professionnel plus compétitif et à améliorer sa situation financière. Avec notamment, en plus des

primes annexes, un revenu minimum garanti fixé à 250 000 F.CFA en D1 et 150 000 F.CFA en D2. Pour ce faire, les actions retenues en amont sont : l'élaboration d'un contrat qui donne des droits et obligations conformes au Code du travail, l'adoption de la charte et l'application du statut du joueur professionnel, un suivi médical périodique, l'adhésion à une couverture sociale et aux prestations de retraite, la création d'un organe de règlement de litiges, la définition d'une stratégie pour la reconversion professionnelle.

SPECTACLE DE QUALITÉ. Le tout sous la bannière des clubs dont le passage du statut d'association à celui de Société anonyme à objet sportif (SOS) dans le National-Foot nouveau, va exiger le strict respect du cahier de charges du club professionnel, la production des manuels de procédures internes et l'uniformisation de la structure avec ses pairs. Le but visé est de structurer

le club, améliorer la formation et l'encadrement technique dans ses diverses catégories, assurer un spectacle de qualité (Ndlr : l'accès au stade pour le spectateur lambda étant de 1 000 francs à Libreville et 500 francs dans le reste du pays), une identité de jeu et surtout de transformer le club en une véritable entreprise. La création des clubs des supporters, l'implication des adhérents (en mode socios) et le merchandising seront les autres axes à exploiter pour ramener un large public au stade, développer un sentiment d'appartenance, donner davantage de motivation aux joueurs, mettre (si nécessaire) une pression populaire sur la gestion du directoire, renforcer et diversifier les revenus.

Du côté de la Ligue nationale de football professionnel (Linafp), entité organisatrice du National-Foot 1 et National-Foot 2, les acquis sont l'utilisation programmée des stades (de compétition ou d'entraînement) utilisés (à Libreville, Franceville, Moanda,



Photo : Wilfried MBINAH

Des joueurs compétitifs, des terrains de qualité, du public et du spectacle sont les attentes du National-Foot à partir de la saison 2022-2023.

Port-Gentil, Oyem et Bitam) lors des Coupes d'Afrique des nations 2012 et 2017. Mais aussi le passage de 14 à 12 équipes en D1, et de 10 à 14 en D2. Pour rendre, dans une formule en poule unique, la division d'élite plus compétitive et élargir la base, en espérant une plus grande représentativité nationale.

La mise aux normes des infrastructures (notamment dans les autres localités concernées),

le respect de l'équité et des standards d'une organisation professionnelle, la production d'un spectacle de qualité, sont les autres objectifs escomptés dans les missions assignées à la Linafp. On devrait ainsi passer de 907 200 000 (montant actuel) à 622 000 000 F CFA, en termes de budget annuel de fonctionnement et d'organisation des deux championnats susmentionnés.

Le clin d'œil de *Lybek*



Les challenges de l'État gabonais et de la Fégafoot

J.A.L
Libreville/Gabon

LE ministère des Sports et la Fédération gabonaise de football (Fégafoot) étaient, bien entendu, les deux instances majeures des travaux sur le renouveau à venir des championnats professionnels du Gabon. Dans le challenge à relever, leur partie du contrat à honorer est bien inscrite. Il reviendra ainsi à la tutelle sportive nationale de matérialiser la promesse d'aide multiforme durant la période 2021-2024, en fonction du respect du cahier de charges et des besoins exprimés par des clubs désormais entreprises. Mais aussi de contrôler les finances allouées par l'État, protéger joueurs et entraîneurs, favoriser l'industrie du sport, l'émergence des dirigeants, favoriser un



Photo : James Ange

Voir le stade Michel-Essonghe accueillir par exemple les matchs à domicile du Stade Mandji serait une concrétisation des promesses du National-Foot nouveau.

cadre juridique attractif et contribuer au rayonnement du Gabon sur le plan continental. Instance faitière du football gabonais, quoi de plus normal pour la Fégafoot que de mettre en place un organe de régulation et de traitement des litiges, poursuivre l'organisation des compétitions des petites catégories, le renforcement des capacités des ligues et la formation des cadres techniques et administratifs. Mais aussi de créer la Ligue

nationale féminine où pourront être vus à l'œuvre les produits des clubs de D1 et D2 qui auront l'obligation de compter une section féminine dans leur organisation. Pour le reste, on jugera sur pièce, dans deux ans, si la dynamique du terrain assurera véritablement, contrairement aux résolutions des réflexions nationales antérieures, un bon début de relais des bonnes intentions nées de la Task force sur le National-Foot.